

# Tierno & Bueno

IV  
TEMPORADA

PERIÓDICO INFORMAL CON ESPÍRITU POSITIVO QUE SALE LOS VIERNES  
*La alegría es nuestro compromiso*

XIII

VIERNES 31 DE MARZO DE 2017

€ 0,40

## La VIII Semana Cultural en fotos

En este número y en los siguientes, tierno&bueno recogerá momentos vividos en la Semana Cultural



Empezamos con música. Así, a lo Joan Báez preparaba Mari las canciones que nos regalaría después en el Acto de entrega de Premios.  
¡¡¡Pero qué bien lo hace!!



### Homenaje a Gloria Fuertes en la Biblioteca del Enrique Tierno Galván

Gloria Fuertes cumpliría ahora cien años. Con este motivo está recibiendo homenajes, por su obra y también por su testimonio vital en bibliotecas, colegios... de toda España.

Ahora mismo se puede visitar en Madrid una muestra sobre su vida y su obra, organizada por la "Fundación Gloria Fuertes" en el Centro Cultural "Fernando Fernán Gómez" ¡¡¡No os la perdáis!!!

En nuestras clases leemos a Gloria Fuertes cada curso pero este año le hemos dado protagonismo en el maratón de la Semana Cultural.

Como se puede ver en la foto, alumnos de primero de la ESO, prepararon con su profesora Silvia una lectura con momentos destacados de su vida y su obra.

Como a ella le gustaba terminar: "No pasó por el mundo/sin pena ni Gloria"



### Así luce nuestro periódico en los pasillos del Tierno

Si no aprovechas un escaparate como este para poner lo que haces y presumir de actividades te pierdes una gran ocasión.



Nos decía Maite abrazada a su columna azul:

"Quiero que agradezcáis expresamente a toda la gente que se ha implicado con los bancos, no solo gente del Centro, también nuestras familias, por ejemplo la suegra de Felipe los ha cosido en casa".



Así de atentas escuchaban Sagrario y Marta a Benjamín y al coro de Nina en la inauguración del Aula de Cultura Gitana.



### ¡Menuda Sorpresa!

La percusión de estos chicos nos contagió ritmo y marcha para seguir con la Semana.



¿Sabes quiénes son?. Enhorabuena a todo 3ºA, dieron la campanada con su pasapapitos literario.



Los clásicos en vivo y en directo. Abigail, Laura y Esteban escenificaron conflictos familiares que no nos quedan lejos.



¿Quién ganó la partida, Irinel?. Detrás Juan Manuel observa la jugada.



"Color Gitano" sonó en Francés en el coro organizado por Nina



Lo mejor de la Semana Cultural es que deja memoria. Y así año a año vamos cambiando la imagen dentro del instituto. Los murales, las columnas, y ahora la bancos ... lo vuelven más acogedor y más artístico. Nos toca a todos cuidarlo con orgullo.

# ¿Por qué soy...? Perspectivismo

A partir de este número cambiamos la sección encuesta para introducir varias opiniones sobre un tema. Empezamos con el fútbol. ¡Fútbol<sup>3</sup>!



Equipo de Alumnas del Tierno

Desde muy pequeño me fui interno a la Universidad Laboral, donde íbamos becados los hijos de familias humildes. Allí nos pasábamos todas las horas del día y el fútbol era el entretenimiento principal. Cualquier momento y sitio era bueno para jugar. Teníamos una sala de televisión donde nos juntábamos todos a ver alguna película y sobre todo ¡los partidos de fútbol del Madrid!. Eran los mejores momentos, con la alegría del fútbol hasta nos permitían cierta algarabía ¡y todos vibrábamos con el Real Madrid!. No recuerdo a nadie de otro equipo. No éramos del Madrid porque era el equipo de nuestra ciudad, ni por política, ni por ir en contra de otro equipo.. Simplemente íbamos con el que ganaba. Recuerdo aquella final con el Chelsea de la antigua Recopa cuando Zoco empató en el último minuto y forzó el desempate y acabó ganando. ¡Qué alboroto! Mi amigo Miguel dio tantas volteretas que se produjo una lesión grave: torsión de testículo. ¡Lo que le vacilamos! Su lesión quedó unida al gol de Zoco. En aquella época del internado recuerdo a Santillana, a Juanito, a Hugo Sánchez la quinta del Buitre...

El Madrid es un equipo ganador porque para ganar no necesita ser el mejor, le basta un momento de magia de uno de sus jugadores: un remate de Hugo, un regate de tación de Redondo, una genialidad de Guti, un "aguanis" de Raúl, una volea de Zidane, una carrera de Bale, un cabezazo de Ramos... ¿cual es tu preferida?

Roberto con el equipo de la Universidad Laboral



Roberto, Félix y Concha

## En T&B formamos un mismo equipo

### Colchonero

Desde muy pequeño me gustó el fútbol, no recuerdo bien la edad. Quizas 7 años.

En mi época no todos tenían televisor, mi padre que es muy aficionado al fútbol, los toros y el boxeo, nos invitaba a mi y amis hermanos al bar a ver algún partido.

Yo en esa época era del Español, pues creía que era el equipo de España, no un equipo de 1ª división de Barcelona.

Cuando tenía 9 años mi tía nos dió una televisión, al comprarse ella otra nueva. El primer partido que vi en mi casa fue Atletico de Madrid-Español. Al ganar el Atlético de Madrid por 4 a 1 me hize colchonero.

Y eso que no lo tenía fácil, mi padre y mis hermanos son merengones.

Nunca cambié de equipo y cuando y cuando he ido a verlo en directo, hay momentos que son únicos, inolvidables, apasionantes, frustrantes... en fin, de todo.

Y por último me gustan los valores que tiene el club, sobre todo el de superación.

Félix con el equipo del pueblo



Concha con el equipo del pueblo



Dibujo de Guillermo Niebla. 4º A ESO

### Culé

Me gusta mucho el fútbol desde que era muy chica y veía los partidos con mi padre. Y cuando era pequeña era muy del Bilbao, como él y cantábamos aquello de "Alirón, Alirón... (que era El "Iron" de la Industria vasca) En mi pueblo todos eran del Bilbao.

Me hice del Barça de Cruyff y Neeskens por culpa de un maestro al que adoraba. El me regaló los primeros poemas de Miguel Hernández y todas las alegrías que el Barça me da.

Y eso que yo debo ser una culé imperfecta porque no celebro cuando pierden los demás, ni siquiera me alegro... Tampoco soy de hacer ostentación de los triunfos y las copas. Me pone muy feliz que el Barça gane -pienso entonces que el mundo está bien hecho- y sufro cuando pierde.

Mi hermana pone más fuerza que yo y siempre cree en las remontadas y mi madre -que se apunta a ver todos los partidos- cree que, teniendo a Messi, nadie nunca nos puede ganar.

Es lógico que en el Tierno haya muchos alumnos del Barça; por su edad, se han topado con el mejor equipo del mundo, con permiso de los demás.

## Rincón Literario

### EL FEMINISMO

Desde antes del 1883, la época en la que una esclava (Isabelle) se levantó contra el maltrato que se les daba y declamó su famoso discurso de "Acaso no soy mujer". Y a pesar de no tener educación alguna porque no se le permitía, fue la gran precursora del "black feminist". Antes de eso ya había mujeres que luchaban para defender sus derechos y ser tratadas como iguales, no inferiores, ¿Quién soy yo para estar en contra?, cuando, gracias a ellas puedo hacer un bachillerato en ciencias, cuando gracias a ellas puedo ser ingeniera, ¿Cómo puede alguien estar en contra de un maravilloso proyecto que vela porque nunca nadie vuelva a ver a una mujer como "la que se encarga de los quehaceres de la casa".

El feminismo es un movimiento que nos proporciona seguridad, nos da la oportunidad de poder elegir, y estoy en contra de todo aquel que piense arrebatarame eso. Desde Frida Khalo (la gente cree que solo es una exentrica, pero no sabe que es considerada un icono feminista porque fue la primera mujer en exponer sus cuadros en uno de los mas famosos museo de Francia). Las Hermanas Mirabal, dominicanas que murieron luchando contra la dictadura de Trujillo, la escritora de "Una habitacion propia" Virginia Woolf que luchó para que las niñas y los niños puedan tener la misma educación, desde las mujeres que lucharon por el derecho al voto, desde Madam Curie que murió trabajando para tener avances en la ciencia y fue la primera mujer en ganar un premio Nobel y (ademas dos veces) ¡desde todas esas mujeres hasta ahora! A parte de estar agradecida considero que el movimiento feminista no es algo por lo que la gente debería estar decidida. Porque estar en contra de un movimiento racional que dice que las mujeres tambien son personas es un acto de cobardia y de falta de sentido común hacia los derechos humanos.

He tratado de ser lo mas objetiva posible sobre esto, aunque mi conclusion es bastante clara. ¿Como podría estar en contra de algo tan brillante?

Thairi S. Mariñez  
2º B Bachillerato

Rebeca Escudero